# SÍNTESIS INFORMATIVA

# DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 30 de abril de 2024.



# La UAEM en la prensa:

Avanza actualización del Protocolo de Prevención y Atención a Violencia de Género de la UAEM

## **Estatal:**

Ejecutivo estatal ratifica apertura y diálogo con la UAEM en beneficio de la comunidad universitaria

## Nacional:

El 2024 es un "año clave" para México y Estados Unidos, asegura rector de la UNAM

# Internacional:

Universitarios de EU desafían al poder académico y político

# La UAEM en la prensa:

Avanza actualización del Protocolo de Prevención y Atención a Violencia de Género de la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) terminó el análisis del actual Protocolo para la prevención y atención de la discriminación y violencia de género de la universidad, así como las mesas de discusión para reunir propuestas de la comunidad para su actualización. Cabe señalar que la Dirección General de la Unidad de Género, Igualdad y no Discriminación de la UAEM, realizó del 16 al 26 de abril en el auditorio del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp), las mesas de trabajo en donde se abordaron los temas: Medidas cautelares, Primer contacto, Desahogo de procedimiento y Sanciones. Las y los participantes cerraron el pasado 26 de abril con el tema de Sanciones, en el que propusieron analizar las atribuciones de la Unidad de Igualdad de Género, transitar de recomendaciones a sanciones, poner al centro principalmente a la víctima y reeducar a las o los agresores y evitar que se refugien en otras instituciones educativas de nivel superior, entre otros aspectos. En cada una de las sesiones, la titular de la Unidad de Igualdad de Género, Berenice Pérez Amezcua, explicó la normatividad actual y cada uno de los apartados que contienen el Protocolo vigente y la necesidad de actualizarlos. Gabriela Mendizábal Bermúdez, directora General de la Unidad de Género, Igualdad y no Discriminación de la UAEM, informó que se concluyeron los trabajos de las mesas donde participaron representantes de organizaciones civiles, trabajadoras y trabajadores de la universidad y docentes. (...)

#### La Crónica de Morelos, (Redacción),

https://lacronicademorelos.com/avanza-actualizacion-del-protocolo-de-prevencion-y-atencion-a-violencia-degenero-de-la-uaem/

#### Zona Centro Noticias, (Sin firma),

https://www.zonacentronoticias.com/2024/04/la-uaem-ha-culminado-el-analisis-del-actual-protocolo-para-la-prevencion-y-atencion-de-la-discriminacion-y-violencia-de-genero-de-la-universidad/

#### Radio UAEM lanza nuevos contenidos

Radio UAEM, la estación pública de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, ampliará su oferta programática a partir del 6 de mayo, introduciendo cinco nuevos programas en sus frecuencias 106.1 FM en Cuernavaca y Jojutla, y 89.7 en Cuautla, diseñados para atender a una audiencia diversa con un enfoque en inclusión social, medio ambiente y más. En una reciente reunión con el Consejo de Participación Ciudadana de los Servicios Públicos de Radiodifusión de la UAEM, dirigida por Michelle Alejandra Onofre Díaz y Hugo Tenorio Cedeño, se discutieron las nuevas adiciones a la programación. La directora de Comunicación Universitaria expresó que la misión es generar contenidos de alto impacto que promuevan los derechos humanos, la ciencia, la cultura y propicien el debate público. (...)

## 24 Morelos, (Daniel Martínez),

https://www.24morelos.com/radio-uaem-lanza-nuevos-contenidos/

#### Amas de casa ¿Quién cuida a las que nos cuidan?

Las personas conocidas en el lenguaje popular como amas de casa, o amos de casa -porque aunque por estereotipo de género son pocos los hombres que hacen ese rol en sus familias, si los hay- son las personas que habitualmente realizan labores como cocinar, asear la casa, lavar y planchar la ropa, pasear al perro, llevar a los hijos a la escuela y ayudarlos con sus tareas, cuidar de la abuela enferma o a un hermano en condición de discapacidad y normalmente llevan a cabo estas tareas sin recibir remuneración, reconocimiento y lo más grave no aportan al sistema de seguridad social. Desafortunadamente, la falta de remuneración por el trabajo que realizan conlleva muchas desventajas, entre ellas, la imposibilidad de que estas personas contribuyan a la seguridad social. Esto significa que no pueden acceder por ellas mismas a beneficios como servicios integrales de salud, dependen de una pareja que les inscriba en los seguros sociales como beneficiarias, por lo que no podrán acceder a pensiones por invalidez o vejez. Como resultado, enfrentan una clara desprotección frente a riesgos como enfermedades, accidentes de trabajo, o la vejez sin ingresos suficientes para garantizar una subsistencia digna, pues en el mejor de los casos solo tienen derecho a una pensión por viudez o las pensiones no contributivas elevadas a rango constitucional en el 2020, que por supuesto aligeran el problema, pero no lo solucionan. (...) Por consiguiente, los gobernantes deben tomar en cuenta su generosa contribución a la sociedad, para implementar mecanismos dirigidos a la protección social de esas personas, por ejemplo, crear políticas no sólo de asistencia social, sino de medidas encaminadas a la universalidad de la seguridad social, la promoción de la corresponsabilidad en el hogar o la promulgación de leyes con enfoque de género en materia de salud y de pensiones.

La Jornada Morelos, p.5, (Gabriela Mendizábal Bermúdez y Eugenia Roldán Cabrales, profesora-investigadora y estudiante del Doctorado en Derecho y Globalización de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM).

https://www.lajornadamorelos.mx/opinion/amas-de-casa-quien-cuida-a-las-que-nos-cuidan/

## **Estatal:**

Ejecutivo estatal ratifica apertura y diálogo con la UAEM en beneficio de la comunidad universitaria

El secretario de Gobierno en funciones de titular del Poder Ejecutivo, recibió en Palacio de Gobierno a la directora interina y equipo de trabajo de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a quienes expresó la apertura y disposición para trabajar en beneficio de la comunidad universitaria. Durante la visita de cortesía, el funcionario estatal recibió la invitación para que acuda a la conmemoración del 70 aniversario de la FDyCS, de la que es egresado, en la entonces Escuela de Derecho; cabe resaltar que durante su ejercicio profesional fue catedrático en los niveles de licenciatura y posgrado. Tras manifestar el respeto absoluto a la autonomía de la máxima casa de estudios, el funcionario estatal expresó que continuarán fortaleciendo los vínculos entre la Universidad y el Poder Ejecutivo.

#### La Crónica de Morelos, (Editor),

https://lacronicademorelos.com/ejecutivo-estatal-ratifica-apertura-y-dialogo-con-la-uaem-en-beneficio-de-la-comunidad-universitaria/

El municipio de Jojutla reconoce a la maestra Silvia Cartujano Escobar por su amplia trayectoria y servicio a la sociedad

Alan Martínez García, presidente municipal de Jojutla y los integrantes del cabildo, encabezaron la ceremonia de reconocimiento por 30 años de servicio y su trayectoria a favor de la sociedad civil de la maestra en Impuestos, Silvia Cartujano Escobar, ex directora de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de Jojutla, con la develación de una placa conmemorativa y la entrega de reconocimiento. El presidium estuvo integrado por el presidente municipal Alan Martínez García, la síndico Amada Martínez Morán, la regidora Mirsa Suárez Maldonado, el regidor Alberto Salgado Pérez; el director de la EES de Jojutla, Jorge Jaime Diazleal Espinosa y como invitado especial Juan Ángel Flores Bustamante. La ceremonia tuvo lugar en la cancha de usos múltiples de la Alameda, donde se dieron cita académicos, personal administrativo de la EES, familiares, amigos, representantes de distintas organizaciones del municipio, directores de área de la administración municipal, estudiantes y ex alumnos de la maestra Silvia Cartujano. (...)

#### La Crónica de Morelos, (Redacción),

https://lacronicademorelos.com/el-municipio-de-jojutla-reconoce-a-la-maestra-silvia-cartujano-escobar-por-su-amplia-trayectoria-y-servicio-a-la-sociedad/

Lo de Hoy Morelos, p.8, (Redacción).

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/reconocen-a-silvia-cartujano-fundadora-y-exdirectora-de-la-ees-jojutla-11841693.html

#### Participarán en marcha el SNTE y el Sitauaem

La Sección 19 del SNTE y el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Sitauaem), saldrán a las calles a marchar por la defensa de los derechos laborales. Como cada año, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de los Trabajadores, miles de personas marcharán por las principales calles del Centro Histórico de Cuernavaca, quienes se darán cita en distintos puntos de la ciudad para concentrarse en la explanada de la Plaza de Armas General Emiliano Zapata. El contingente con mayor número de asistentes será el de la Sección 19 del SNTE, el cual agrupa a cerca de 20 mil docentes, que fueron convocados para reunirse a las 8:00 horas en la calle Motolinía esquina Netzahualcóyotl, y de ahí avanzarán hacia el zócalo. Los docentes de educación básica exigirán a las autoridades educativas dar seguimiento a todas las peticiones para mejorar sus condiciones laborales, profesionales y prestacionales; entre ellas, y por la que han realizado recientes movilizaciones es el mejoramiento de la seguridad social a la que tienen derecho. Joel Sánchez Vélez, secretario general de la sección 19, señaló que como cada año los docentes continúan luchando por la defensa de derechos laborales. EL Sitauaem es otro sindicato que concentra a miles de académicos, que también participaran en la marcha del 1º de mayo, por lo que están convocados a reunirse a las 8:00 horas en la avenida Morelos Norte, a la altura de La Pradera, desde ahí caminarán hasta el zócalo, donde se encontrarán con otros trabajadores. Mario Cortés, secretario general del Sitauaem, comentó que se unen y solidarizan con las demandas labores de miles de trabajadores morelenses.

Diario de Morelos, p.4, (Marcela García).

### Roban camioneta a estudiante de Nutrición de la UAEM

Un estudiante de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue víctima de un asalto en las inmediaciones de la Facultad de Nutrición en la colonia Vista Hermosa del municipio de Cuernavaca, así lo confirmó Alicia Vázquez Luna, titular de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (Seprac). En conferencia de prensa, la titular de la policía de la capital morelense externó que tuvo conocimiento de estos

hechos y acudieron a entrevistar al afectado. "El día de hoy, efectivamente hubo un reporte que llegó en otro horario, no precisamente en la entrada y desafortunadamente fue desapoderado de parte de su patrimonio. Llamó a otra instancia y no directamente al 777 3 12 12 74, pero la policía que inmediatamente tuvo conocimiento de un acontecimiento en la zona acudió y se entrevistó con ellos además de que se le hicieron las recomendaciones para acudir al Ministerio Público a denunciar". De acuerdo con el reporte, los hechos ocurrieron en la calle Iztaccíhuatl cuando tres sujetos armados despojaron al estudiante de su vehículo, una camioneta, marca Ford color negra y posteriormente huyeron. Por su parte, la rectora de la UAEM, Viridiana Aydée León Hernández, lamentó esta situación y mencionó que están en vías de realizar el proceso de cambio en la empresa que les brinda seguridad privada, además de la seguridad con los "venados" que continúa dentro de los planteles. "Es desafortunada la situación, nosotros activamos el protocolo de seguridad, es un tema de las inmediaciones alrededor de la zona, por lo cual pedimos el apoyo de la autoridad municipal para reforzar la seguridad y dar el acompañamiento jurídico a la persona víctima", externó.

El Sol de Cuernavaca, (Enrique Domínguez),

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/roban-camioneta-a-estudiante-de-nutricion-de-la-uaem-11840024.html

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

https://www.zonacentronoticias.com/2024/04/estudiante-de-la-facultad-de-nutricion-de-la-uaem-fue-victima-de-tres-delincuentes-que-le-robaron-su-camioneta/

CECyTE Morelos organiza el primer concurso estatal Hackathon 2024

El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Morelos (CECyTE), organizó con éxito su primer Concurso Estatal Hackathon 2024, desafiando a las y los estudiantes a desarrollar aplicaciones móviles centradas en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas. Con la participación de 79 alumnos, distribuidos en siete proyectos, el evento demostró el talento y la creatividad de la comunidad estudiantil. Los equipos ganadores fueron anunciados después de rigurosas evaluaciones por parte del jurado. El proyecto Panoki, del plantel Ayala se llevó el primer lugar, el segundo fue para Positive Mental App, del plantel Tenextepango, y App CECyTE de la unidad académica Emiliano Zapata logró la tercera posición. Esta actividad fue posible gracias al apoyo invaluable del Centro de Desarrollo de Software de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), que proporcionó orientación y asistencia a las y los participantes.

La Crónica de Morelos, (Editor),

https://lacronicademorelos.com/cecyte-morelos-organiza-el-primer-concurso-estatal-hackathon-2024/

# Nacional:

El 2024 es un "año clave" para México y Estados Unidos, asegura rector de la UNAM

Este 2024 es un punto de inflexión sociopolítico, un año electoral clave para México y Estados Unidos, y en el que queda manifiesta su conexión crítica y la manera en que enfrentan desafíos y oportunidades emergentes similares, advirtió el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas. Al participar en la inauguración del Foro Estados Unidos-México, organizado por el Centro de Estudios México-Estados Unidos (US-MEX) de la Universidad de California (UC) en San Diego, el rector indicó que este foro es una plataforma crucial para discutir aspectos críticos como los crecientes flujos migratorios, el elevado número de solicitudes de asilo en nuestra frontera y la inaceptable y grave tragedia humana que se presencia a diario. Ante el director del Centro US-MEX de la UC en San Diego, Rafael Fernández de Castro; la vicerrectora ejecutiva y la decana de la Escuela de Política y Estrategia Global de esa misma universidad, Elizabeth Simmons y Caroline Freund, respectivamente, Lomelí Vanegas expresó que el foro debe ser un espacio para el intercambio honesto y constructivo, donde expertos puedan encontrar soluciones integrales y sostenibles a preocupaciones compartidas. También, dijo, debe ser un lugar en el que se recupere y refuerce el espíritu y la naturaleza de la colaboración entre las universidades de ambos países, que es siempre plural, profunda y progresista

Milenio, (Alma Paola Wong),

https://www.milenio.com/politica/comunidad/rector-unam-senala-ano-clave-mexico-eu

Investigadores por México temen por el futuro de sus proyectos de trabajo

Científicos contratados por el Gobierno de la República mediante el programa Investigadores por México, emitieron un comunicado en el que dan a conocer que no existe certeza sobre el futuro de sus proyectos de trabajo, después del año 2024. Los investigadores, que dependen del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tcnologías (Conahcyt), emitieron un comunicado en el que informan a los medios de comunicación cuatro grandes preocupaciones sobre su futuro, después de que concluya la actual administración federal. La lista de problemas que les hace dudar sobe la continuidad de sus líneas de investigación son: 1) Faltan instrucciones claras para renovar el apoyo a sus proyectos de investigación; 2) Son ambiguos los requisitos para acreditarse como miembros del SNI, que es un requisito para seguir recibiendo apoyo, 3) Hay retrasos y

falta de coordinación en las convocatorias para recibir apoyos, lo cual ha afectado la planeación y reportes de sus proyectos en marcha, y 4) Se han registrado despido injustificados de colegas.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz),

https://www.cronica.com.mx/academia/investigadores-mexico-temen-futuro-proyectos-trabajo.html

UNAM alerta por aumento de casos de sarampión en la CDMX, emite medidas precautorias

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dio a conocer que han aumentado los casos de sarampión en la Ciudad de México, por lo que alentó a la comunidad a tomar medidas de prevención contra esta enfermedad viral que se contagia con facilidad, sobre todo en personas que no tienen completo el esquema de vacunación. El sarampión se ha asociado principalmente a la importación del virus, lo que podría causar contagios entre estudiantes y profesores. Las personas que tiene más riesgo son los menores de 19 años que no tenga el esquema de vacunación completo, es decir dos dosis de vacunas contra el sarampión tripe viral y personas con defensas bajas.

El Heraldo de México, (Diana Zaragoza),

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/4/29/unam-alerta-por-aumento-de-casos-de-sarampion-en-lacdmx-emite-medidas-precautorias-598568.html

La actual situación de la primera infancia en México no refleja un feliz Día del Niño

En México hay 12.4 millones de niños y niñas menores de 6 años; más de dos millones de ellos están en riesgo de no alcanzar su pleno potencial, casi la mitad no tiene completas sus vacunas, y alrededor de 7 millones de menores de esa edad viven en condición de pobreza. La evidencia científica ha demostrado que lo que nos pasa en los primeros años de vida tiene efectos determinantes sobre toda nuestra trayectoria. El Center on the Developing Child, de Harvard University, explica que en los primeros años de vida se desarrolla el 90% del cerebro y, con él las conexiones neurológicas, habilidades como el lenguaje, funciones cognitivas superiores como la memoria o la toma de decisiones, capacidades y procesos metabólicos que les acompañarán el resto de su vida. Lo que les pasa en la primera infancia (0 a 5 años 11 meses) determinará su trayectoria de vida en todos los aspectos: salud física y mental; capacidad de aprender, planear, esperar y trabajar. Para lograr que cada niña y niño alcance su pleno potencial necesita protección, cuidado, afecto, alimentación, salud, estimulación, oportunidades de aprendizaje y juego. En México habrá 12 millones 429,359 menores, de acuerdo con las proyecciones de la Conapo para 2024, pues en este año nacerán 2 millones 43,204 niñas o niños, esto involucra a 6.5 millones de familias que tienen a su cuidado a un menor de 6 años.

El Economista, (Nelly Toche)

https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/La-actual-situacion-de-la-primera-infancia-en-Mexico-no-refleja-un-feliz-Dia-del-Nino-20240430-0016.html

#### Menos niños, trastoca las actividades económicas

La celebración del Día del Niño cumple 100 años y en México el número de infantes va en descenso, lo cual, a futuro implicará cambios económicos para el país. Según datos de Inegi, el número de infantes en México está disminuyendo y se espera que esta tendencia continúe. En 2022, el número de niñas y niños de 0 a 11 años representó 20.0% del total de la población, de la cual 49.3% era población menor de cinco años y 50.7% tenían entre 6 y 11 años. La expectativa es que para 2030, el porcentaje de la población de niñas y niños de 0 a 11 años descienda a 17.8 por ciento. Verónica Cepeda, académica de la Escuela Bancaria y Comercial, reconoció que los tiempos han cambiado y que ahora y hacia futuro habrá menos niños, no sólo porque las familias se han transformado y quizás ahora prefieran los perrhijos, sino también porque el costo de la vida ha aumentado. De acuerdo con la especialista, también hay personas que debido a su situación financiera prefieren no tener hijos o postergar esa opción. Asimismo, conforme las mujeres se enfocan en su crecimiento profesional, la decisión de tener hijos se pospone. Aunque habrá menos niños en México, estos son relevantes por su poder de compra, pues suelen incidir en las decisiones de gasto familiares. Tan sólo el 30 de abril representa una derrama económica de 16 mil millones de pesos. De acuerdo con un estudio de Nielsen, 60% de los padres prefiere regalar dulces y juguetes, el 19% ropa, el 11% invita a sus hijos a un restaurante y el 11% tecnología. **Excélsior**, (Eréndira Espinosa),

https://www.excelsior.com.mx/nacional/menos-ninos-trastoca-las-actividades-economicas/1649273

#### Videojuegos, opción para los menores

Fue en el año de 1924 cuando se señaló el 30 de abril como día oficial por el presidente de la República, Álvaro Obregón, y el ministro de Educación Pública, José Vasconcelos. Hoy los niños y adolescentes en México se encuentran inmersos en un entorno tecnológico y estas herramientas cada vez son más necesarias para su desarrollo integral, por lo que es previsible que este Día del Niño los regalos se enfoquen en videojuegos o juguetes. De acuerdo con Radamés Camargo, analista de The Competitive Intelligence Unit, la pandemia de Covid-19 provocó una intensificación en el uso de la conectividad entre la niñez. Lo anterior se refleja en que 63.8% de los niños entre 6 y 11 años contaron con acceso a internet durante 2022, a lo que se añade que muchos son usuarios regulares de videojuegos gracias a que 59.2% dispone de un teléfono celular con

capacidades de juego. La conectividad y uso de dispositivos móviles también ha hecho que algunos hábitos cambien con respecto a otras generaciones, por ejemplo, los niños han migrado parte de su consumo de contenidos audiovisuales hacia plataformas de internet.

Excélsior, (Aura Hernández),

https://www.excelsior.com.mx/nacional/videojuegos-opcion-para-los-menores/1649275

Agujero azul en la bahía de Chetumal, el más profundo de su tipo en el planeta

Mediciones recientes colocan al agujero azul Taam ja', en la bahía de Chetumal, Quintana Roo, como el más profundo de su tipo en el mundo hasta ahora. Los científicos han llegado a 420 metros debajo del nivel del mar y aún hay más. Un equipo de científicos del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías, y de su Centro Público El Colegio de la Frontera Sur reportó en 2023 el hallazgo de un agujero azul, en ese momento la medición fue de 274.4 metros, convirtiéndolo en el segundo más profundo del mundo en su tipo y el único en un sistema estuarino. Posee morfología similar a la de un cenote, pero se diferencia de éste por la dominancia de agua con características salobres o marinas y por estar totalmente sumergido. El equipo hizo las mediciones con el instrumento perfilador conductividad, temperatura y profundidad (CTD, por sus siglas en inglés) para conocer las características de la columna de agua en el interior del agujero azul.

La Jornada, p.6, (De La Redacción),

https://www.jornada.com.mx/2024/04/30/ciencias/a06n2cie

Con 24 funciones gratuitas, se celebró en el CCB el Día Internacional de la Danza

El Teatro de la Danza Guillermina Bravo y la Plaza Ángel Salas del Centro Cultural del Bosque (CCB) albergaron ayer un vasto programa de actividades para celebrar el Día Internacional de la Danza, proclamado el 29 de abril de 1982 por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. Bailarines y amantes de esta disciplina se unieron en la jornada cultural, cuya duración fue de 12 horas ininterrumpidas, a cargo de 350 representantes, entre artistas, coreógrafos y compañías que protagonizaron 24 funciones gratuitas. A partir de las 10 de la mañana, jóvenes y adultos mayores (en su mayoría) hicieron filas alrededor de las salas para entrar a la función de su agrado. La programación reunió desde la danza clásica hasta la contemporánea, pasando por ritmos folclóricos y fusiones innovadoras. La Escuela Nacional de Danza Nellie y Gloria Campobello, la Academia de la Danza Mexicana, la Escuela del Ballet Folklórico de México Amalia Hernández, el Grupo de Experimentación Artística y Asaltodiario AC y el Ensamble Al Mosharabía fueron algunas de las instancias que ofrecieron una experiencia enriquecedora y estimulante para los amantes de la danza.

La Jornada, p.3, (Daniel López Aguilar),

https://www.jornada.com.mx/2024/04/30/cultura/a03n1cul

## Internacional:

Universitarios de EU desafían al poder académico y político

Estudiantes desafiaron órdenes de autoridades académicas de desalojar plantones en decenas de universidades, incluida Columbia, en Nueva York, donde en lugar de retirarse recibieron apoyo de cientos de estudiantes más y profesores junto con simpatizantes externos, mientras el movimiento contra la guerra de Israel en Gaza y la complicidad estadunidense se amplía tanto en universidades privadas de élite como en las públicas por todo el país. Por diversos puntos del país, los estudiantes y sus aliados cantaron, dijeron oraciones musulmanas y judías, portaron carteles con fotos mostrando que ya no hay universidades en Gaza, repitieron consignas de alto el fuego y alto a la complicidad estadunidense, y afirmaron en sus pancartas que Silencio es violencia. Los actos de protesta de estudiantes siguen multiplicándose por el país en más de 75 universidades. Se han instalado plantones en la principal universidad pública de Indiana y la de Ohio, la de Carolina del Sur, la Universidad Estatal de Arizona, algunas del sistema público de la Universidad de California incluyendo Berkeley, Los Ángeles y Riverside, la Universidad de Wisconsin y también la de Minnesota.

La Jornada, p.25, (David Brooks y Jim Cason),

https://www.jornada.com.mx/2024/04/30/mundo/025n1mun

Desalojo de estudiantes en la Sorbona

La policía francesa retiró ayer a un centenar de estudiantes de la Universidad de la Sorbona después de que manifestantes pro palestinos ocuparon el patio principal de la institución de élite en París. Unos 50 jóvenes instalaron tiendas de campaña al mediodía en el patio de la universidad en apoyo a los palestinos, sumándose a actos de solidaridad similares en todo Estados Unidos. Lorelia Frejo, estudiante de posgrado que se unió a la protesta, contó que la policía sacó por la fuerza a sus compañeros. Eran pacíficos y la policía los sacó sin explicación, señaló Frejo. Los estudiantes de París se inspiraron en las protestas de la Universidad de Columbia, en Nueva York, que se mantienen firmes a pesar de la presión policial, añadió.

La Jornada, p.25, (Ap),

https://www.jornada.com.mx/2024/04/30/mundo/025n2mun

Estudio revela que un tercio más de insectos de lo que se creía, sale de noche

Un estudio innovador ha proporcionado la primera imagen global de los patrones de actividad de los insectos a lo largo del ciclo fundamental día-noche. "A través de nuestra extensa investigación, finalmente hemos podido proporcionar una respuesta definitiva a la antigua pregunta de si hay más insectos afuera durante la noche que durante el día", dijo en un comunicado el doctor Mark Wong, de la Universidad de Western Australia y primer autor del estudio. "Nuestro análisis global no sólo muestra que la actividad de los insectos aumenta en un tercio (31,4%) durante la noche en promedio, sino que revela de manera crucial factores ecológicos clave que impulsan los patrones de actividad de los insectos en toda la Tierra". Los patrones de actividad de los insectos a lo largo del ciclo día-noche son un área sorprendentemente poco estudiada en ecología, ya que tales patrones no pueden detectarse mediante métodos comunes utilizados para muestrear insectos. Por ejemplo, las redes de barrido capturan insectos inactivos, mientras que las trampas de luz no funcionan tan bien durante el día como durante la noche.

### La Crónica de Hoy, (Redacción)

https://www.cronica.com.mx/academia/estudio-revela-tercio-insectos-creia-sale-noche.html